
! ! ! !本报讯 （记者 朱全弟）红
毛丹、泰柚、椰青在普通消费者
眼里的“贵族水果”!今天在吉买
盛超市临汾店以亲民价格上市。
本次水果节由泰国驻沪总领事
馆、上海市商务委联合上海龙吴
果品有限公司等举办 !活动将持
续 "天。
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! ! ! !本报讯（记者 连建明）昨晚，财政部、
人力资源社会保障部和国家税务总局发布
《关于企业年金职业年金个人所得税有关问
题的通知》，自 #$%&年 %月 %日起，实施企业
年金、职业年金个人所得税递延纳税优惠政
策。《通知》规定，对单位和个人不超过规定标
准的企业年金或职业年金缴费，准予在个人
所得税前扣除；对个人从企业年金或职业年
金基金取得的投资收益免征个人所得税；对
个人实际领取的企业年金或职业年金按规定
征收个人所得税。

三部委有关人士表示，为进一步支持我
国养老保险事业的发展，建立多层次养老保
险体系，财政部、人力资源社会保障部、国家
税务总局三部门研究出台了促进企业年金和
职业年金发展的个人所得税递延纳税政策。
我国养老保险体系主要包括基本养老保险、
补充养老保险和个人储蓄性养老保险三个层
次，其中，补充养老保险包括企业年金和职业
年金。企业年金主要针对企业，企业及其职工
在依法参加基本养老保险的基础上，自愿建
立的补充养老保险制度。职业年金主要针对

事业单位。
所谓递延纳税，是指在年金缴费环节和

年金基金投资收益环节暂不征收个人所得
税，将纳税义务递延到个人实际领取年金的
环节，具体内容包括：

! 在年金缴费环节 对单位根据国家有

关政策规定为职工支付的企业年金或职业年

金缴费!在计入个人账户时!个人暂不缴纳个

人所得税" 个人根据国家有关政策规定缴付

的年金个人缴费部分! 在不超过本人缴费工

资计税基数的 !"标准内的部分!暂从个人当

期的应纳税所得额中扣除#

! 在年金基金投资环节 企业年金或职

业年金基金投资运营收益分配计入个人账户

时!暂不征收个人所得税#

! 在年金领取环节 个人达到国家规定的

退休年龄领取的企业年金或职业年金! 按照 $工

资%薪金所得&项目适用的税率!计征个人所得税'

此次年金个人所得税政策出台后，年金
参保者均可享受递延纳税的好处，相当一部
分参保者还会在一定程度上降低个人所得
税税负。

年金个税“递延纳税”明年实施
三部委支持养老保险事业发展出台优惠政策

! ! ! !本报讯（记者 宋宁华）在职工生活需求
中，工作餐卫生保障呼声最高，近半数职工感到
“压力山大”。今天，记者从浦东新区获悉，新区
总工会发布了本市首个《职工需求调查报告》。

此项职工需求调查范围覆盖浦东新区全
部街镇及张江高科技园区、金桥经济技术开发
区、陆家嘴金融贸易区等重点开发区域。

工作餐卫生最受关注
在生活需求方面，此次调查重点了解了工

作午餐和住房条件的需求，其中工作餐卫生保
障呼声最高。
职工对工作餐卫生、营养和口味的关注比

例高于价格和便利性。受访对象中，有 '()*+的
人对食品安全现状“不太放心”或“非常担忧”，
“比较放心”或“很放心”的仅占 %*+。住房方面，

*&)"+的受访者对住房“满意”或“较为满意”，
,$)%+的人表示“不太满意”或“不满意”。

近半职工“压力山大”
在工作方面，&-)%+的员工表示目前的压

力“很大”或“比较大”，“很小”或“没有压力”的
仅 '),+，,*)"+的未婚受访者认为工作压力导
致其无暇考虑婚恋。房价过高和竞争激烈是职
工压力主要来源。在加班待遇方面，"()*+的
职工接受适当加班，%$)(+表示不愿加班，但
为保岗位只能服从管理。

据悉，此次调查后，浦东新区总工会将正
式建立职工需求调查机制，每两年开展一次全
区范围内的职工需求调查。同时，将针对职工需
求主要方面，向社会组织公开招投标服务项目，
通过政府购买服务的方式尽力满足职工需求。

二成人忙于工作无暇婚恋
浦东新区总工会发布首个职工需求报告

泰国水果节
今天开幕

! ! ! !本报讯（记者 沈敏岚 通讯员
何艳容）圣诞、新年将至，你有没有
兴趣 ./0一个美丽的圣诞花环，自
己动手装扮一棵漂亮的圣诞树？今
天起，本报四季花展官方微信“上海
花城”，每逢周六开设“花城课堂”栏
目，请园艺师以图解的方式，为读者

带来乐趣无穷的花卉 ./0课程，今
天教读者做圣诞花环。
上线仅一个月，本报四季花展

的公众账号“上海花城”，“花粉”已
超过 ,$$$人，大家“聚会”花城，了
解花展信息，畅聊赏花观花乐趣，分
享花展精彩瞬间。自“上海花城”上

线以来，已先后组织了菊展门票大
派送、插花教室、菊展瓷器 ./0、崇
明水仙种植、菊展随手拍、文明游园
大讨论等活动。

发布权威花卉行情受到追捧、
好评的同时，有不少“花粉”私信“上
海花城”，希望“上海花城”开设“花

卉课堂”，介绍更多的花卉知识。“上
海花城”与花卉协会花卉市场专业
委员会、上海植物园合作，每逢周六
开“花城课堂”，请园艺师以图解的
方式，教大家一起做花环、花树、插
花、盆花、束花等。每逢周二，则发布
“肉肉周报”，向“花粉”介绍目前人
气最旺的“园艺宝贝”多肉类植物，
详细解读多肉植物世界。同时，还将
组织线下互动活动，把课堂搬到花
市里、公园中，“花粉”可以免费学习
花艺，做一名巧手的花卉达人。

“上海花城”以图解方式教你制作圣诞花环
为园艺爱好者打造“花卉沙龙”

! ! ! !外滩观
光隧道魔幻
趣味馆里的
一 处 消 防
门，近日经
过 创 意 设
计，在不影
响消防原则
的基础上，
因地制宜地
打造成了一
处充满童趣
的消防趣味图，大
人和孩子们都可
以在这里扮演一
回救火的“森林消
防员”，留下互动
的趣味照片1图案
还会不断变更，增
加新鲜感。
杨建正 摄影报道

社区小医院为啥留不住年轻大医生
!上接第 !版"

潍坊社区卫生服务中心主任杜兆辉介绍
说：“除了周三上午的全科门诊外，周三下午
还会开设儿科、妇科等社区医疗相关示教门
诊，免挂号费、诊疗费。”

在此“跟师”的全科医生，内科、外科、
儿科、妇科以及五官科等，都要看，也都要
学，长期从事全科医学研究的祝墡珠教授认
为，“如果只会看内科、外科，那不是真正的
全科医生。家庭医生是和家庭签约，不光有
老人，还有父母、子女，医学知识必须广博。”
在潍坊、塘桥两家社区卫生服务中心，配备
了一流的全科桌面诊断系统，“硬件”的提
升，同样需要全科医生具备更全面的专业
素养。为此，除了全科门诊外，这些年轻的
全科医生，必须要到儿科、五官科等小科室
轮转学习。

年轻医生学习忙 读书时间不够用
今年，李娅玲在中山医院结束了 *年规

范化培训，来到潍坊社区成为了一名全科医
生，她说：“以前看完病，自己回去也会学习，
但都是一个人学，现在的小讨论、业务探讨比
较多，边学边用，能够在观点碰撞中加深认
识。”

来社区就诊的大多数是高血压、糖尿病、
骨质疏松、肠胃病等常见病，全科医生们会根
据当天看的病人，对照着各类疾病最新的诊
治指南，一起探讨治疗方案。在讨论中，往往
会出现不同意见，从而展开讨论。

医生是一门终身学习的行业，要成为真
正知识广博的全科医生，更是需要不断学习，
这位爽朗的重庆姑娘笑着说：“晚上或者周
末，朋友们叫我出去玩，我都只能告诉她们，
要看书、要查文献，真的是时间不够用。”谈到
未来的打算，她想了半天，郑重地说：“我想当
一名好医生。”

解决后顾之忧 吸引科班人才
今年年初，潍坊在人才市场招录了 2名

科班出身的全科医生，是全市最多的一个社
区。目前，在示教中心“跟师”的主要是 -名参
加过规培的全科医生。
是什么吸引他们来到社区，成为一名全科

医生呢？李娅玲医生直言：“我看好社区医生未
来的发展，而且，潍坊是全国示范卫生服务中
心，和中山医院长期都有合作，所以选择了这
里。”

对于来自外地的医生来说，住房是最大
的门槛之一，浦东新区潍坊街道特地给这些
全科医生解决了住房问题，专门将辖区内人
才公寓安排出来供他们居住，房间内卫生间
厨房一应俱全，每个月租金只要 '$$元。

就在记者采访期间，浦东新区卫计委与
复旦大学医学院又出新举措，由复旦大学医
学院委派了寿涓、王健两位教授级专家，分别
担任潍坊和塘桥社区卫生服务中心副主任。

农村条件有限 人才流失严重
如果说城市对于全科医生还具有一定的

“吸引力”，那么，农村地区在交通、生活配套、
职业发展、总体收入水平等方面的欠缺，加上
岗位、编制、职称聘任比例等因素的限制，影
响了优秀的全科医生到农村执业。
据统计，,$%*年浦东新区社区卫生服务中

心招录 *2名全科医师，位列全市第一，到农村
地区的仅 ,人，还是处于城郊结合部的川沙黄
楼地区，而且是招录人员的户籍所在地，偏远农
村地区则一个也没招到。另一方面，骨干人才
仍在流失，,$%$年到 ,$%,年，浦东新区农村地
区 %"家社区卫生服务中心共招录卫生技术人
才 *$(人，流出达 **&人，流出大于招录。

拿出特殊政策 引导人才去农村
破除城乡二元结构的任务很艰巨，在全

科医生的领域同样如此。浦东新区正研究制
定优惠政策，拿出特殊的办法，引导人才到农
村、到基层去。

例如在申请沪籍和居住证、职务评聘和
职称评定等方面，结合实际，适当向农村地区
倾斜，扩大农村地区基本公共服务人才队伍。

对于城郊和农村的社区卫生服务中心在
岗全科医师、公共卫生医师和其他临床医师
给予考核奖励。鼓励卫生人才从二、三级医院

向城郊和农村社区卫生服务中心编制流动、
多点执业。符合条件的副高级职称以上卫生
技术人员，可适当延长退休年龄。鼓励街镇设
立一定数量的卫生人才公寓，优先优惠安排
人才入住。为在社区卫生服务中心工作的副
高级职称以上卫生人才的子女入学、配偶就
业等提供便利条件。依托上海医药高等专科
学校，招录本地生源大专生，定向、规范化培
养乡村医生。,$$"年至今，已经培养三年制大
专乡村医生 -*名，已毕业 (,名。城郊和农村
地区社区卫生服务中心医技人员参加本科及
以上在职学历教育并取得学历证书、专业对
口，可予以报销学费。

引进来送出去 待遇技能双提高
今后的全科医生道路还将怎么走？浦东

新区卫生和计生委医政处处长李明表示：“首
先要制定特殊政策，提高全科医师的工作待
遇，吸引更多的全科医学专业人才，改善全科
医师不足的局面；其次，加强在岗全科医师的
能力提升，通过建立复旦大学医学院社区卫
生中心，专家示范、视频教学，提高全科医师
综合医疗水平；第三，积极谋求和美国、英国、
加拿大等国家全科医师协会合作，通过邀请
国际知名的全科医学专家来新区短期执业，
选送优秀全科医师赴国外短期培训，建立全
科医生国际化交流新平台，拓展国际视野。”

大家希望，通过一段时间的努力，我们上
海的全科医师，成为一支技术精湛、百姓信
赖，具备国际化视野的队伍。
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